

Die Parteiorganisationen sind dazu berufen, sich an die Spitze des Kampfes für den technischen Fortschritt zu stellen, sich konkret und zielstrebig mit den Fragen der Vollmechanisierung und der Automatisierung der Produktionsprozesse zu befassen, alles Progressive zu unterstützen und beharrlich in die Produktion einzuführen und Erscheinungen von Konservatismus sowie Geringschätzung der neuen Technik und der Erfahrungen der Neuerer entschieden zu bekämpfen. Das Gefühl für das Neue, die ständige Sorge um die Steigerung der Arbeitsproduktivität, um die Erhöhung der Produktionskultur müssen jedem Parteimitglied zutiefst eigen sein.

2. Den Gebiets- und Regionskomitees sowie den ZK der Kommunistischen Parteien der Unionsrepubliken wird vorge schlagen, die Anleitung der Volkswirtschaftsräte der wirtschaftlichen Verwaltungsgebiete sowie die Anleitung der örtlichen Planungsorgane durch die Partei zu verbessern, sich gründlicher mit ihrer Tätigkeit zu befassen, mit bürokratischen Einstellungen und verantwortungsloser Einstellung zu übertragenen Aufgaben Schluß zu machen und dafür zu sorgen, daß der Apparat der Volkswirtschaftsräte vor allem unmittelbare organisatorische Arbeit in den Betrieben und auf den Baustellen leistet.

3. Es ist notwendig, die Formen und Methoden der Partei- und der staatlichen Kontrolle über die Tätigkeit der Wirtschaftsorgane ständig zu vervollkommen. Die Kontrolle und Überprüfung der Ausführung gewinnen unter den heutigen Bedingungen erstrangige Bedeutung und müssen im Mittelpunkt der Aufmerksamkeit aller Parteiorganisationen stehen.

Das Plenum billigt die vom Präsidium des ZK der KPdSU getroffenen Maßnahmen, die zum Ziel haben, die Rolle des Partei- und Staatsapparates im Zentrum wie im ganzen Lande zu erhöhen, wobei gleichzeitig die Kontrolle über die Erfüllung der Partei- und Regierungsbeschlüsse in allen Gliedern des Staatsapparates-, der Partei-, der Wirtschafts- und anderer Organisationen sowie die Kontrolle der Tätigkeit der Verwaltung durch die Grundorganisationen der Partei

in den Produktions- und Handelsbetrieben zu verstärken ist.

Die örtlichen Parteiorgane müssen sich bei ihrer organisatorischen Arbeit zur Verwirklichung der Richtlinien von Partei und Regierung vor allem auf die Werktätigen stützen, sie müssen die schöpferische Initiative der Gewerkschafts- und Komsomolorganisationen bei der Verwirklichung der gesellschaftlichen Kontrolle mit allen Mitteln fördern und unterstützen und dabei stets bedenken, daß die Kontrolle von unten äußerst wirksam dazu beiträgt, Mängel in der Arbeit aufzudecken und rechtzeitig zu beseitigen.

4. Bei der Verwirklichung des technischen Fortschritts in der Volkswirtschaft spielen die Gewerkschaften eine bedeutende Rolle. Ihre wichtigste Aufgabe besteht darin, die Werktätigen zum Kampf für die Einführung der neuesten Errungenschaften der Wissenschaft und Technik in die Produktion, für die Einführung einer progressiven Technologie und der fortschrittlichen Produktionserfahrungen zu mobilisieren. Die Meisterung der neuesten Technik und die aktive Teilnahme an ihrer Entwicklung, die ständige Vervollkommnung der Produktionstechnologie und der Arbeitsorganisation, die Erhöhung der Qualifikation und des kulturellen und technischen Niveaus der Werktätigen müssen sich in der Arbeit, die die Gewerkschaften bei der Organisation des sozialistischen Wettbewerbs leisten, widerspiegeln. Die Gewerkschaftsorganisationen sind verpflichtet, die Bewegung der Brigaden und Aktivisten der kommunistischen Arbeit zu entwickeln und diese wertvolle Initiative der Massen auf die Lösung der konkreten Aufgaben des technischen Fortschritts zu lenken.

Die Gewerkschaftsorganisationen müssen die Massenbewegung der Rationalisatoren und Erfinder mit allen Mitteln unterstützen; es ist notwendig, daß sie alle Erscheinungen von Kanzleigeist und Bürokratismus bei der Behandlung und Einführung von Vorschlägen und Erfindungen der Rationalisatoren unversöhnlich bekämpfen. Die Unionsgesellschaft der Erfinder und Rationalisatoren sowie die wissenschaftlich-technischen Gesell-